



El proceso de recuperación económica en España se van empezando a apreciar poco a poco. / Economía de Guadalajara

España continúa con su lenta recuperación económica

Las últimas previsiones del FMI y del Banco de España indican que continuará así durante un largo período. La previsión de crecimiento para el ejercicio 2010 es de -0,4%,

Ester Simón/ Guadalajara

España continúa inmersa en un proceso de recuperación más lento que el de nuestros vecinos de la eurozona, y las últimas previsiones del FMI y del Banco de España indican que continuará así durante un largo período. La previsión de crecimiento para el ejercicio 2010 es de -0,4%, esperándose un avance algo mayor en 2011, concretamente el FMI estima un crecimiento del 0,9%, siendo esta estimación, según el Banco de España, del 0,8%.

El sector financiero empieza a recuperarse levemente, pues tras seis meses de tasas de variación anual negativas, los préstamos a las familias experimentaron un ligero aumento interanual en febrero del 0,1%. Este incremento se debe a que los préstamos para viviendas se elevaron el 0,4% en términos anuales. Las ventas minoristas han experimentado

un leve incremento situándose en febrero en un descenso interanual del 0,2% frente al 2,7% que se registró en el cuarto trimestre. Por otra parte, la tasa de ahorro de los hogares, referente a 2009, alcanzó el 18,8% 5,9 puntos más que en 2008. Este porcentaje supone la mayor tasa de ahorro de las últimas décadas. El motivo de que sea tan elevada se debe a la situación de incertidumbre en que estamos inmersos con altas tasas de paro y a la situación económica general. Por el lado de la oferta, aunque la producción industrial sigue siendo baja, ha aumentado tanto la entrada de pedidos como el índice de confianza industrial.

Actividades

El Gobierno, para mejorar las actividades industriales e incentivar el consumo, el pasado 9 de abril aprobó

una serie de medidas como la libertad de amortización de inversiones en el Impuesto de Sociedades para 2011 y 2012 si se mantiene el empleo o las ayudas para rehabilitación de viviendas.

El índice general de precios de consumo (IPC) subió 6 décimas respecto a febrero, situándose en marzo en el 1,4%. Este incremento se debe principalmente a los productos energéticos, y más concretamente a la evolución de los precios del petróleo. La inflación subyacente que excluye a los productos energéticos y a los alimentos no elaborados se coloca en el 0,2% interanual, lo que supone una décima más que el mes precedente.

Incremento

Tras 18 meses de constantes disminuciones, por fin el déficit comercial registró en enero un incremento del

0,4% interanual, que puede desembocar en un cambio de tendencia en su ajuste. Concretamente, las importaciones crecieron un 0,9%, respecto al mismo periodo del año anterior, mientras que las exportaciones lo hicieron en un 11%.

Durante 2009 todas las Comunidades Autónomas registraron disminuciones en el Producto Interior Bruto (PIB)

Las Comunidades que sufrieron los mayores descensos fueron Aragón (-4,4%) y Canarias (-4,2%). Mientras que los menores descensos los experimentaron Extremadura (-2%) y Navarra (-2,5%).

Por otro lado, la Comunidad con un mayor PIB por habitante en 2009 fue País Vasco, seguida de Madrid, mientras que Extremadura, Castilla La Mancha y Andalucía cerraban la lista.

Descienden los concursos de acreedores

El número total de concursos de acreedores se situó en mayo en 451, lo que supone un 28% menos con respecto a los 630 contabilizados en el mismo mes de 2009, según los datos facilitados por el portal Webconcurzal, que recoge la información oficial publicada por el Boletín Oficial del Estado (BOE).

De los 451 concursos de acreedores registrados en el mes de mayo de este año, 359 corresponden a empresas y los otros 92 a particulares, lo que pone de manifiesto una gran proporción de personas físicas en dificultades, en gran medida afectados por la crisis por la que está atravesando España.

Los 451 concursos del mes de mayo, sumados a los 550 que se produjeron durante abril, añadiendo los 600 concursos de acreedores de marzo, y los 554 concursos de febrero y los 436 de enero elevan a 2.591 el total de quiebras empresariales registradas en lo que va de año 2010. En los cinco primeros meses de 2009, el número de concursos de acreedores aumentó un 223% al alcanzar un total de 2.476, frente a los 765 registrados durante los cinco primeros del año 2008.

Por comunidades

Por comunidades autónomas, la de Cataluña volvió a liderar, por cuarto año consecutivo, el ranking en número de concursos de acreedores y registró un total de 591 procesos concursales del mes de enero al de mayo de 2010, con un ligero descenso del 5,4% respecto al mismo periodo del año anterior.

En segundo lugar se situó la Comunidad Valenciana, con un total de 397 procesos concursales hasta el mes de mayo, un 28,8% más que los registrados en el mismo periodo de 2009.

Por detrás de estas dos comunidades autónomas, se situó la Comunidad de Madrid con 391 concursos en los cinco primeros meses del año, un 18% más que en 2009, y a cierta distancia se colocó Murcia, con un 103 declaraciones de insolvencia, un 13,4% menos que las registradas hasta mayo de 2009.

Durante el 2009, se registraron las cifras concursales más altas desde la entrada en vigor de la actual Ley Concursal en 2003. El mes de junio del año pasado marcó el récord en número de insolvencias al rozar el techo de los 700, en segundo lugar, se situó julio, con cerca de 640 concursos y, en tercer lugar, mayo, con 625 concursos de acreedores.

Reordenación de Cajas de Ahorros

E. de G. / Guadalajara

El director general de la Confederación Española de Cajas de Ahorros (CECA), José Antonio Olavarrieta, asegura que la reestructuración de estas entidades va "a toda velocidad" y que al final quedarán entre 20 y 25 cajas en España, frente a las 45 que había antes de la reordenación.

En una entrevista al diario 'Financial Times', Olavarrieta

recalca que en la actualidad hay una veintena de cajas de ahorros inmersas en procesos de reestructuración en España y que el número de estas entidades quedará reducido a la mitad.

Por otro lado, el director general de la patronal de cajas de ahorros que preside Isidro Fainé recalca que las entidades cuentan con un fuerte colchón de provisiones para hacer frente a los impagos y ante el endurecimiento de los requisitos del Banco de España.

"Las cajas cuentan con un 400% más de provisiones que las requeridas", indicó Olavarrieta, para quien el sistema "cuenta con suficientes provisiones, mientras que en otros países los requisitos de provisión son subjetivos y dependen del auditor".

Asimismo, el director general de la CECA precisó que en España, la capitalización de entidades se realiza a través del Fondo de Reestructuración Ordenada Bancaria (FROB), que presta los recursos a un tipo de interés del 7,75%, a diferencia de otros países donde se ha reforzado la solvencia de las entidades a través de nacionalizaciones. Por otro lado, Olavarrieta consideró que si la crisis hubiera terminado hace seis meses o un año, las cajas de ahorros no necesitarían afrontar un proceso de reestructuración para reforzar sus niveles de capital.

"Si hubiéramos terminado con la crisis hace seis meses o un año, probablemente no necesitaríamos afrontar esta necesidad imperiosa", afirmó Olavarrieta. "Pero ahora nos movemos en otro escenario", reconoció.